
Horarios e intenciones de Misas

Hoja Parroquial
Domingo 15 - Septiembre - 20242ª Etapa  Año XXVIII n . 1460

Parroquia Ntra Sra de la Paz - Villar del Arzobispo   
Tel. 96.272.02.54 - iglesia-en-villar.es - iglesiavpaz@hotmail.es

18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA.
Sufragio de Francisco Martínez Valero 
– Acción de Gracias a la Virgen de la 
Paz de Paz.

8,30 H CONVENTO
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA.
Por los Enfermos – Sufragio de 
Antonio Latorre.

8,30 H CONVENTO
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA.
A intención de una devota.

8,30 H CONVENTO
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA
Sufragio de: Miguel Esteve Usach – 
Gloria Deltoro López.
A CONTINUACIÓN EXPOSICIÓN DEL 
SANTÍSIMO.

8,30 H CONVENTO
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA

8,30 H CONVENTO.
12 H BAUTIZO DE AITANA
18,30 H TEMPLO SANTO ROSARIO
19 H TEMPLO MISA
Sufragio de: Gloria y Difuntos de Paz 
García – Ana María Serra García – 
Manolo, Ángeles, Alicia y M. Paz – 
Elisa Orero Blat – Acción de Gracias a 
Santa Rita de una Devota – Acción de 
Gracias a la Virgen de la Paz.

9 H CONVENTO
12,30 H TEMPLO
Misa Propopulo.
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Lunes día 16

Martes día 17

Viernes día 20

Domingo día 22

Jueves día 19

Sábado día 21

Miércoles día 18

AVISOS
INSCRIPCIÓN CATEQUESIS PRIMERA 

COMUNIÓN
  Durante el mes de septiembre, se abre la 
inscripción para las catequesis de primera 
comunión.
  Todos los jueves de 11h a 13h en los locales 
parroquiales.
  El domingo 29 de septiembre a las 11h 
comenzarán las catequesis para todos los 
cursos. 

BAUTIZOS 
 Con inmensa alegría anunciamos, que el 
próximo sábado 21 de septiembre a las 12h, 
Aitana recibirá el Sacramento del Bautismo. 
 Enhorabuena a toda la familia.

 Con inmensa alegría 
celebramos que nuestros 
queridos don Enrique y don 

Raúl, quienes han dejado una profunda huella 
en nuestra comunidad parroquial de Villar del 
Arzobispo, inician una nueva etapa pastoral 
como párrocos de San Honorato de Vinalessa 
y Mare de Deu del 
Olivar de Alacuás, 
respectivamente.
  La toma de 
posesión de un 
nuevo párroco es 
un momento 
especial en la vida 
de una 
comunidad 
cristiana. Durante 
esta celebración, 
podremos apreciar 
una serie de gestos y 
signos que nos hablan del 
profundo significado de este acontecimiento: 
Entrega de las llaves: La celebración 
comienza con la entrega de llaves en la 
entrada del templo Parroquial. Las llaves de 
la iglesia son un símbolo de la autoridad 
pastoral que se confía al nuevo párroco. 
Representan la puerta abierta a la casa de 
Dios y a la comunidad cristiana, invitándonos 
a entrar y participar en la vida sacramental.   
  Aspersión de agua bendita: A continuación, 
inicia la entrada asperjando con agua 
bendecida a la nueva comunidad a la que ha 
sido enviado. Este gesto nos recuerda el 
sacramento del Bautismo y la necesidad de 
renovar constantemente nuestras promesas 
bautismales. El agua bendita es signo de 
purificación y de la gracia del Espíritu Santo 
que nos renueva interiormente.
  Lectura del nombramiento: Otro momento 
significativo, es la proclamación del 
nombramiento del nuevo párroco es un 
momento solemne en el que se hace pública la 
voluntad de la Iglesia. Nos invita a acoger con 
alegría a nuestro nuevo pastor y a 
comprometernos a colaborar con él en la 
misión evangelizadora.

  A su vez, el nuevo párroco se compromete a 
servir al pueblo de Dios con amor y 
dedicación, anunciando el Evangelio en 
comunión con la Iglesia y administrando los 
sacramentos.
  Sede: Un signo precioso, es el momento en el 
que el nuevo Párroco se sienta en la que será 
su nueva sede y recibe el cariño de su nueva 
comunidad concretada en una gran ocasión. El 
hecho de sentarse en la sede es un signo 
visible de la autoridad pastoral y del servicio 
que el párroco desempeña en la comunidad.
  Visita a los lugares sagrados: La visita a la 
pila bautismal, al sagrario, al confesionario y 
al campanario nos recuerda los principales 
sacramentos de la Iglesia y la importancia de 
cada uno de ellos en la vida cristiana.
  Entrega de la llave del sagrario: Este gesto 
es un signo de la custodia que el párroco tiene 
del Santísimo Sacramento. El sagrario es el 
corazón de la iglesia, el lugar donde está 
presente Jesucristo en la Eucaristía.
  Queridos don Enrique y don Raúl, con 
nuestra presencia en 
vuestras entradas como 
nuevos Párrocos, la 
comunidad Parroquial 
de Villar del 
Arzobispo, quiere 
expresaros nuestra 
más profunda gratitud 
por los años que 
habéis servido con 
tanta dedicación y 
amor en Villar del 
Arzobispo. Vuestra 
entrega y cercanía, 
vuestra dedicación pastoral 
han dejado una huella 
imborrable en nuestros corazones. Os 
deseamos un fecundo ministerio en vuestras 
nuevas comunidades, confiando en que la 
Virgen de la Paz os acompañe siempre.
  Como comunidad de Villar del Arzobispo, nos 
sentimos orgullosos de haberos tenido como 
pastores. Que el Señor os bendiga y os 
fortalezca en su misión evangelizadora.

¡Nuestros queridos pastores 
inician una nueva etapa!

Vuestro Párroco Manuel 

MUESTRA HISTORIA
SEGREGACION ECLESIASTICA DE CHULILLA  Y CREACIÓN DE 

LA PARROQUIA DE EL VILLAR DEL ARZOBISO: 450 
ANIVERSARIO.(II) 

 Los motivos que tiene el Alcaide para trasladar la 
residencia histórica se fundamentan en la costumbre de 
los dos siglos anteriores por los prelados valencianos de 
pasar largas temporadas en la residencia palaciega, siendo 
así que década a década se prodigaban más las visitas y 
las estancias largas en la fortaleza. El Villar experimenta 
mayor actividad comercial, se crean así las condiciones 
necesarias para la configuración de una villa que crece 
expandiéndose extramuros, creando nuevas calles y plazas 
alrededor precisamente del núcleo de la Iglesia y el 
Palacio, mientras los  labradores transformaban los 
montes en tierras de cultivo y extendían su “término 
virtual” por todos los términos limítrofes (Andilla, Domeño, 
Liria..). El segundo, es el cambio de denominación de la 
Baronía, que pasa a llamarse “de El Villar”. Existe un 
pergamino fechado en 1602 y firmado por el Señor de 
“esta mi Baronía del Villar”, Juan de Ribera, Arzobispo de 
Valencia, por el cual se destinan mil libras para las obras 
de ampliación de la Iglesia.
  Y el tercero de los hitos que marcábamos, es justamente 
la ampliación del primitivo templo gótico en una Iglesia 
postrentina, por cuanto en ese momento supuso para 
nuestro pueblo el paso de la alta Edad Media a la Edad 
Moderna, además de dejar para la posteridad el magnífico 
templo dedicado a la Virgen de la Paz, patrona del pueblo. 
Para obtener terreno donde construir todo el cuerpo del 
transepto, crucero con la cúpula, capilla vieja de la 
Comunión y la sacristía y dependencias anexas, se 
compraron las dos casas anejas y se demolieron, 
realizando a modo de explanada la calle sobre la 
denominada de la Torre. Debido a su largo proceso de 
construcción se comienzan las obras con un diseño en 
estilo renacentista que acabará siendo plenamente 
barroco. La prueba de quién fue el artífice de dicho templo 
nuevo la tenemos en la portada de la Capilla de la 
Comunión donde podemos admirar el blasón de Juan de 
Ribera, dos teas ardientes a ambos lados de un cáliz 
central del cual emerge la Hostia consagrada. Actualmente 
hay un altar dedicado a dicho arzobispo, en el cual 
también se depositó una reliquia de dicho santo.
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  El miedo no es buen consejero, no da buenos consejos. Te 
empuja a emprender el camino incorrecto. Por eso Jesús repetía 
tanto: “¡No tengáis miedo! ¡No tengáis miedo!
  Además, debemos aprender a conocernos a 
nosotros mismos, todos, cada uno de 
nosotros debe conocerse a sí mismo y tratar 
de entender cuál es el aspecto donde puede 
equivocarse más y temerlo.
  Porque existe el miedo malo y el miedo 
bueno. El miedo bueno equivale a la 
prudencia, es una actitud cauta: “Mira tú eres 
débil en esto, en esto y en esto, sé prudente y 
no caigas”. En cambio, el miedo malo es el que 
te anula y te abate. Te aniquila y te impide actuar: ese es el 
miedo malo y hay que deshacerse de él.

  Analloris   ÀREA FORMACIÓN

VIDA PARROQUIAL RINCÓN CARMELITANO
TERESA DE JESÚS, EL ENCUENTRO CON 

CRISTO.
  El problema que tenemos hoy es cómo 

hemos de sentir a Dios, o qué es una relacción con 
Cristo. Santa Teresa tiene una primera experiencia 
de Cristo en contacto con la 
meditación de sus misterios, 
"procuraba representar a Cristo 
dentro de mí y hallabame 
mejor de las partes adonde le 
veía más solo". Una primera 
experiencia que pronto se 
revela insuficiente. Era 
solamente ella la que levaba 
la relación "no había amor de 
Dios" comenta en (V4, 1)
   Para que Jesús sea amigo definitivo aún debe 
acontecer un último paso hacia la humanidad de 
Cristo. Buscó durante un tiempo el encuentro con 
Dios en la oración sin la meditación del Jesús 
histórico, como un encuentro. Era un engaño y 
tentación, otra vez una relación con Dios solo 
basándose en sí misma, era una oración sabrosa 
pero sin rostro amado del Señor. El encuentro 
definitivo con la Humanidad de Cristo es presencia 
indudable de Él y una pasión reciproca, pasión por 
el cuerpo de Cristo vivo en la Iglesia. Una presencia 
adonde "divino y humano junto es siempre 
compañía". Es larga la vida y hay en ella muchos 
trabajos y hemos de menester mirar a nuestro 
dechado Cristo como los pasó...es muy buena 
compañía el buen  Jesús para no nos apartar de 
ella. (VI M7, 13)
   El encuentro con Cristo en fundamenta, gracia 
total y alegría de la vida. Él nos ama primero y nos 
queda a nosotros el buscar, esperar, desear, orar, 
gritar, despertarnos a su presencia "mire que le 
mira". En esto nadie puede suplir nuestra búsqueda. 
Lo encontraremos en las cruces más dolorosos de 
la vida.

Hermanas Carmelitas

INCREENCIA
  De vez en cuando hago relectura y revisión 
de algunos archivos-escritos de mis historias.
  Me he encontrado una historia real que la 
podríamos titular como increencia.
  La experiencia de haber conocido una 
persona en la situación de quien dejó de 
creer contra la religiosidad de sus años.
  He pensado que entre nuestras personas: 
familiares, amigos y conocidos, también 
podemos reconocernos con situaciones 
parecidas.
  Como preparación religiosa y pensando en el 
año 2025...dichoso año para la parroquia de El 
Villar del Arzobispo, creo, que en recuerdo de 
nuestros mayores, que nos ayudaron a ser 
parroquia viva, reencontremos nuestra fe.
  ¿Cómo podemos enfocarnos, todos y todas, 
con el que ha dejado de creer?
  Se trata de una circunstancia que siempre 
existió: no tan limpiamente ahora (y 
encubierta antes) pero con causas múltiples y 
supongo que inevitables hoy, y que al hacerles 
imposibles antes, impedía que se viviesen y 
conviviesen con más sensatez, con más 
respeto, con más cercanía, con menos 
culpabilización y con menos miedos 
amenazadores.  
  Una guía para quien, a su manera, quiera 
aceptar su misión de acompañante del que no 
es creyente y de tal como no es creyente, es 
aprender de Dios a comportarse como lo hace 
Dios. Y por nuestra parte dejando a Dios ser 
Dios. Y al no creyente dejándosele ser el ser 
humano que es.
  La mayor dificultad es dejar a Dios ser Dios: 
por lo mediatizado que le tenemos.
  Y el punto de partida es dejar al no creyente 
ser no creyente. Porque probablemente lo es 
(no todos los que lo dicen lo son). Y el que lo 
sea no va a lograr que Dios se aparte de él o 
le aparte. Ni va a dejar de querer a este hijo 
que no logra verle como Padre.
Pero mirando nuestra accióncon él: le va a 
hacer bien vernos cómo vivimos nuestra fe. 
Sin hacer ni ostentación ni colonización: sino 
que, al vernos vivir, capten la coherencia, el 
seguimiento del Jesús del que hablamos, pero, 
sobre todo, que pueda captar, sin tener que 
esforzarse para lograrlo: que nunca le juzgas, 
nunca le interpretas desde tí, nunca lo 
paternalizas ni lo maternalizas, nunca le 
investigas policíacamente, sino que le 
comprendes a él en sus convicciones y en sus 
emociones, y hasta en sus comportamientos, 
de tal manera que él, lo primero que percibe 
de tí, es que le comprendes y le aceptas sin 
ser creyente, pero sí dando protagonismo a lo 
que hace de él la buena persona que es.
  Y debemos saber que nunca an a dar el paso 
a sentirse creyentes por nuestros motivos. 
Nuestra amistad no está condicionada en 
absoluto por este detalle (ni el que no sea 
coherente con el cuidado de su salud y 
prisionero de algua adicción, o el o la 
permanentemente indecisos/as...y así).
  La amistad es una manera del amor 
predicado por Jesús: y que también necesitó 
decir que él logró más con sus discípulos con 
su amistad (os llama amigos).
El saber sobre Jesús, y el saber sobre el vivir. 
Fiarse. Tener esperanza . Y amar. Y como 
consejo operativo, práctico y el más eficaz...:  
mucho más que hablar. Escuchar de tal 
manera que al sentirse escuchados les 
merezca la pena decirles lo que no se dicen a 
sí mismos. Y es la mejor manera de empezar a 
sincerarse consigo mismos y oir lo que, si se lo 
decimos nosotros, no valdría tanto com el que 
se lo digan ellos.

Agustín Cariñena Aliaga

De mis recuerdos 
y vivencias

EL MIEDO :  
PALABRAS  DE  FRANCISCO

APROVECHANDO LA TOMA DE POSESIÓN DE NUESTROS DOS 
ANTERIORES PÁRROCOS, PONEMOS EN ESTA SECCIÓN SUS 

DOS ÚLTIMOS EDITORIALES QUE SE PUBLICARON EN LA 
HOJA PARRROQUIAL

UNA DESPEDIDA SIN ABRAZOS 
  Hay un famoso contertulio experto en economía que 
siempre se despide de la siguiente forma: “abrazos 
virtuales y entusiasmo a raudales”. Pues bien, 
desgraciadamente esa va a ser nuestra despedida, darnos 
muchos abrazos virtuales y deseándonos lo mejor unos a 
otros. 
  Se me hace MUY EXTRAÑO sentarme cara el ordenador a 
escribir estas líneas, sabiendo que son las últimas que os 
escribiré en el editorial de la HP. Por cierto, cuatro años 
han dado para tantos y tantos editoriales…no se a 
vosotros, pero a mi me han servido muchas veces para 
exprimirme y sacar lo mejor de mí mismo queriendo 
compartir con todos este espacio muchas veces muy 
personal, otras más litúrgico, otras más homilético…pero 
siempre buscando el bien y el crecimiento de todos, 
también el mío personal. 
  El título de este editorial he de deciros que me duele 
muchísimo. Los españoles somos muy cariñosos y muy de 
manifestar y exteriorizar nuestros sentimientos y el 
dichoso virus nos va a quitar el gusto de despedirnos 
como toca. Pero, tampoco nos podemos quejar por esto, 
no debemos, peor lo tienen las miles de personas que ni 
pudieron abrazar a sus seres queridos que ya nunca 
podrán abrazar, nosotros, en cambio, si Dios nos lo 
permite antes o después nos daremos los besos y abrazos 
que ahora dejamos en el tintero. A  todos nos apetece 
besarnos y abrazarnos, sentir la cercanía de la persona 
que quieres y que dejarás de ver tan a menudo…pero no 
podrá ser así, por eso, todos esos abrazos y besos os los 
mando a través de estas palabras. Abrazos y besos 
dirigidos a todos vosotros sin distinción. Los que estáis 
más, los que estáis menos, para todos, porque yo os he 
querido, os quiero y os querré a todos. Todo Villar del 
Arzobispo estará siempre en mi corazón, debéis saber 
bien que me siento un villarenco más, por muchos 
motivos, pero quizá el principal y primero sea por uno de 
los mejores regalos que me llevo de Villar, que es su 
devoción a María Reina de la Paz. También por la devoción 
a San Roque, máxime en los últimos meses de la 
pandemia con su presencia e intercesión constante, nunca 
renunciéis a estas profundas raíces religiosas. 
  Creo y puedo decir con cierta felicidad que he vivido con 
intensidad parroquia y pueblo, quizá no a partes iguales, 
porque si algo tiene este pueblo de Villar del Arzobispo es 
una parroquia, una comunidad parroquial MUY VIVA. 
Muchas personas presentes en todos los ámbitos de la 
vida social del pueblo y eso engrandece todavía más si 
cabe a nuestra parroquia. No cambiéis nunca. Seguir 
siendo igual de acogedores, igual de bona gent como diría 
nuestro San Vicent y sobretodo esa iglesia acogedora 
dónde todos tienen cabida. Seguir siendo esa parroquia 
abierta, dónde todos tienen cabida. La parroquia debe ser 
esa familia dónde todos se sienten acogidos y dónde 
nadie se siente excluido. Creo que lo he repetido muchas 
veces, sobretodo alguna vez que hemos acogido personas 
que quizá no solían frecuentar la parroquia: ¡ESTA ES 
VUESTRA CASA! Y esa debe ser la realidad de la iglesia que 
camina en Villar del Arzobispo. Una comunidad dónde 
todos se sienten en casa, dónde todos cuentan y dónde 
todos se sienten importantes. Somos muchos, pero 
todavía podríamos ser más. Animaros a formar parte de 
tan hermosa familia. Vivir la fe juntos nos hace más 
fuertes y más felices. Aquellos que no estáis en grupos de 
la parroquia…busca tu lugar, trabajar para la viña del 
Señor es todo ganancia. 
  Dos cosas más para terminar: Dar gracias a Dios cada día 

por la Comunidad de Carmelitas Descalzas, son una 
bendición para nuestro pueblo. Rezar para que tengan 
vocaciones! Y por último, quiero teneros presentes a 
todos los enfermos e impedidos. Me habéis dado más que 
yo a vosotros, no lo dudéis. Gracias por la despedida que 
me habéis dado, veros a todos en estos últimos días a 
sido triste por un lado, porque os quiero, pero por otro 
lado muy gratificante por tanto cariño recibido. Rezaré por 
todos vosotros cada día. 

A TODO VILLAR DEL ARZOBISPO, OS QUIERO Y OS QUERRÉ 
SIEMPRE. CON MI BENDICIÓN 

No es un adiós…
  Ciertamente, a muchos de nosotros (incluso a mí mismo) 
nos ha resultado duro aceptar la noticia de un cambio de 
párroco en este momento concreto. Con el curso 
empezado, con tantas actividades y proyectos en mente, 
habiendo conseguido una compenetración parroquial tan 
bonita y en frutos tan evidentes como el ambiente de la 
celebración de la Eucaristía, y habiendo trazado entre el 
pastor y los feligreses una relación cercana, y en muchos 
casos también de amistad, parece que el soplo del 
Espíritu nos hace afrontar un cambio de tiempos y de 
trabajos. 
  El nuevo arzobispo nos propone un cambio de realidad 
tanto a mi como a vosotros que a todos nos afecta a nivel 
de la vida de fe. Don Enrique Benavent, nuestro pastor, me 
designa para un servicio muy concreto: ser su secretario. 
Ser secretario del arzobispo exige una dedicación total a 
la persona del pastor de la diócesis, como la persona de 
confianza que acompaña y sirve al obispo; le ayuda y en 
su presencia discreta facilita el ejercicio del ministerio 
episcopal. En muchos aspectos, esta tarea reduce el 
ministerio de vida sacerdotal como estamos 
acostumbrados a entenderla, para centrarlo en la persona 
del obispo.   
  Y como consecuencia, Villar del Arzobispo se queda por 
ahora sin un pastor que guíe y sirva a la comunidad 
parroquial en un momento complejo en muchos aspectos. 
La sociedad es cambiante, los principios y valores 
volátiles, a las nuevas generaciones parece que les asusta 
el compromiso y la constancia, y el pueblo de Villar vive 
un tiempo delicado. En lo eclesial afrontamos un tiempo 
de repliegue, donde la comunidad se reduce, quizás para 
vivir en mayor autenticidad aquello que creemos. 
Ante estos retos, la persona del sacerdote conduce, 
acompaña, da estabilidad a la parroquia. Su imagen es 
tranquilizadora, y su ministerio hace que la Iglesia se 
sienta guiada por el ministro que hace las veces de buen 
pastor que camina con la Iglesia.  
  El cambio inmediato nos asusta y empequeñece. A mí, 
porque es mucha la responsabilidad que se me confía, el 
servicio a la Iglesia diocesana se concreta y se vuelve 
invisible, al menos en sus frutos más evidentes. A 
vosotros porque parece que tras haber vivido el tiempo de 
la pandemia y el amoldarse a un nuevo cura, la estructura 
vuelve a tambalearse y se abre a la providencia de Dios. 
  Pero la conciencia de la misión encomendada por Cristo, 
la comunión en la oración, y los vínculos de amistad y 
afecto que me unen a tantas personas queridas de Villar 
no me permiten decir adiós, sino hasta pronto. Porque 
nuestra vida no pierde el vínculo que nos une, la fe. Cristo 
Jesús nos permite sentirnos cercanos y compartir aún 
muchos proyectos e ilusiones, sentirnos cercanos y saber 
que contamos unos con otros. Reitero como siempre mi 
disponibilidad para lo que necesitéis. 
  El camino se separará pronto, pero el destino es el 
mismo, hacia Cristo caminamos como Iglesia. En Él está 
nuestra esperanza. A pesar de cada despedida, el Señor 
volverá a reunirnos en muchas ocasiones hasta llegar al 
final del viaje. Por eso, solo diré “hasta pronto Villar”. 


